
АЛЕКСАНДР АДОВ: «С ЭТИМ ОБРАЗОВАНИЕМ  
Я СМОГ БЫ РАБОТАТЬ В ЛЮБОЙ СФЕРЕ»

Человек, на чьей страничке в соцсети красуется: «Выбирай жизнь», полностью соответствует этому 
статусу. Он выбирает не просто жизнь, а наполненную яркими красками и вдохновляющую других. 
Выпускник ИМПиСР НГПУ (направление «Организация работы с молодёжью»), директор ГБУ «Дом мо-
лодежи» Александр Адов – в гостях у рубрики.

– Александр, кто из преподавателей запомнился 
вам больше всего и чем?

– Первым преподавателем, который мне запом-
нился, конечно же, является Наталья Валерьевна 
Вохмина, потому что она была куратором нашей 
группы и проработала с нами бок о бок все наше 
пятилетнее обучение. Естественно, она помогала 
нам, и у нее были интересные пары. Второй препо-
даватель, который запомнился мне, это Нина Влади-
мировна Коурдакова, потому что мне очень нравился 
ее подход к работе, ее пары. В итоге она была моим 
научным руководителем в дипломной работе. Борис 
Аркадьевич Дейч нравился своим чувством юмора, 
научным подходом. Мы и сейчас очень продуктив-
но взаимодействуем. Директором института была 
Валентина Степановна Пель, именно от нее мы 
узнали многое об устройстве детских оздоро-
вительных лагерей. В юности она работала 
вожатой в ВДЦ «Орленок», куда я потом и 
сам ездил, а потом защищал диплом на 
примере этого места. На самом деле, 
все преподаватели были прекрасны 
по-своему, но данные колле-
ги-преподаватели за-
помнились больше, 
и сейчас я вспоми-
наю именно их.

– Чему вы научи-
лись в вузе прежде 
всего? Какие уникаль-
ные навыки приобрели, 
которых нет в других 
профессиях, видах дея-
тельности?

– Это сложный вопрос. По-
нятное дело, что мы получили 
базовые знания, которые каса-
ются непосредственно нашей 
специальности. Мне кажется, 
обучение в вузе было такой 
стартовой площадкой, школой 
жизни, научило коммунициро-
вать с людьми, находить выход 
из разных ситуаций, что впо-
следствии очень помогало. Наше обучение же имеет 
широкую направленность в плане гуманитарного об-
разования. Оно было такой отправной точкой. Сейчас 
с уверенностью, смотря на других выпускников и на 
себя, я могу сказать, что смог бы работать в любой 
сфере, независимо от направленности.

– Вспомните смешную ситуацию, веселый слу-
чай, произошедший с вами во время обучения.

– Каждый семестр и каждый год были веселыми. 
У нас были традиции, например, встречаться после 
получения стипендии не только с группой, но и во-
обще со студентами нашего института, потому что 
это была большая семья. Независимо от специально-

сти и курса, мы все 
очень хорошо дру-
жили. Очень много 
ситуаций было с 
выездами в лагерь, 
когда тебе нужно 
параллельно сдавать 
экзамен, чтобы до-
срочно закрыть сессию, и в тот же день уже уезжать. 
Все было настолько весело и прикольно, что у меня 
нет сейчас в голове такого одного определенного 
момента из студенческой жизни. 

Забавно, что моё первое место практики совпало 
с местом моей работы. Правда на первое занятие 

практики я опоздал на четыре часа, потому что вы-
пал снег, и когда я приехал в Дом молодежи, оно 

уже закончилось. Еще был случай на практике 
в мэрии Новосибирска. Приехал в первый 

день на машине, оставил ее на парковке, 
после практики выхожу – а машины нет, 

ее эвакуировали. Оказалось, что в тот 
день устанавливали елку, поэтому 

парковка была запрещена.
– Скучаете ли вы 

по вузу?
– Да, безуслов-

но, скучаю, так 
как это один из са-

мых интересных мо-
лодежных периодов в 

жизни. Сейчас, в рути-
не работы, каких-то дел, 

очень хочется вернуться в ту 
беззаботную радость жизни, 

когда все казалось легко и до-
стижимо.

– Что вы, будучи профес-
сионалом, хотели бы поже-
лать нынешним студентам?

– Учиться, учиться и не толь-
ко учиться. Если вы будете 
только учиться и принимать 
только теорию, то обучение в 
вузе не станет той отправной 

точкой, вы не приобретете тех навыков, про которые я 
говорил ранее. Вы учитесь в вузе, который напрямую 
связан с общественной деятельностью. Принимайте 
участие во всех проектах, во всех сменах, ездите в 
разные лагеря, чтобы получить тот ко-
лоссальный опыт, который вуз может 
дать. Естественно, не забывайте про 
учебу, это тоже очень важный фактор. 
Если вы будете легко относиться к 
учебе, то она будет даваться вам легко, 
главное – не пускайте все на самотек. 
Радуйтесь жизни, учитесь и хорошо 
проводите время! 
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